

これから明日へ

復興に向けた私の提案



過疎を通り越し高齢化は進み、起死回生のどなん場に立たされている。漁師の平均年齢が75歳と驚き晒然とするばかりである。失われたこの10年は重い。

求められる學国一致の回生策

養殖生産量と漁業生産量の相関をつぶさに見て、日本における海中林造成に基づく水産資源倍増計画案を最初に訴えたのは、10年以上も前のことである（2001年4月刊『水産振興』第400号参照）。

当時、国会の島嶼議員連盟でも、農林水産委員会でも取り上げられ、西澤潤一他やサミュエル・ライダーにも日本の環境・経済対策として高く評価されたが、その後進展がない。

残念至極である。
特に、漁村の現状は、

海中林造成と海洋施肥による磯焼け対策である。特徴は、管理主体が漁民や漁協で、環境浄化に繋がり、政府主導の天然の藻場造成や栽培漁業の役割を補完するものであり、勉強会を通して、持続的な「海の森づくり」

に早く、管理も容易なコンブがあげられる。コンブは海中林は種の多様化を促進し、藻食魚介類に餌として多くの魚介類に産卵場と繁殖場を提供し、水産増殖に貢献する。10年以上前に故境一郎氏と私が提言したコンブ海中林

れ、その結果、水産資源は倍増し、漁獲量が新たに700万ト（1兆円）増えた事による。これは漁村に雇用の場を増やし、漁業者の可処分所得を増やす。

鹿児島大学

を促進し、常に効率的に
地域活性化に貢献し、國
民の失われた「親海性」
を取りもどすことであ

水産

資源倍增

■種の多様化を促進するコンブ海中林

コンブ

日本では、海藻の養殖は営利を目的とする事業であり、増殖の対象ではなく、国の助成が得にくい。そのために、生産額の市場価値が低すぎて、

造成による水産資源
物へは10か年計画案を再提
る。これは、水産資源
増のためのコンニア海
の基礎研究を中心と

倍増の効率化、漁村の持続的発展、漁村の多面的機能を起す源倍の強化に繋げられるかを中林試行錯誤する義務を負う。

持続可能な「海の森づくり」を実現する規模に達することは非常に難しくなる。

、第1次5か年計画と
連 資源を倍増するため
し 2次5か年計画から

水産
の第一
なつ
素を吸收・固定するばかり
養殖コンソは、熱帶雨

水産資源倍増

コンブ

